
ARAGÓN-INFO
1 NOVIEMBRE 1.999-7 NOVIEMBRE 1.999 NÚMERO 125

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.
Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios 
contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente. 

COORDINADORA DE PROGRAMAS INFORMATIVOS DE RADIO TOPO
e-mail farl@posta.unizar.es

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Solidaridad con campesin@s paraguay@s envenenad@s por una multinacional.
Un  representante  del  secretariado  regional  latinoamericano  de  la  Unión  Internacional  de  Trabajadores  de  la 
Alimentación (U.I.T.A.) visitó Zaragoza para informar acerca de la campaña de denuncia contra la multinacional 
Delta Pine, que realizó un vertido tóxico en Paraguay en noviembre de 1.998, fruto del cual ha muerto una persona y 
hay un centenar más de damnificad@s. Gerardo Iglesias explicó que su organización tuvo constancia de los hechos 
en junio del presente año y solicitó el apoyo de la ciudadanía zaragozana para que la multinacional y el Estado 
paraguayo indemnicen a las personas afectadas,  para lo cual  está prevista la llegada en el mes de enero de una 
exposición fotográfica del desastre, en la que se podrán recoger postales para enviar al Presidente paraguayo, Luis 
González Macci.  Delta Pine, actualmente en vías de fusión con la agroquímica Monsanto, vertió 30.000 bolsas de 
semillas de algodón tratadas con agrotóxico y con una bacteria modificada genéticamente en una hectárea y media 
de terreno situada a 170 metros de una escuela con 260 alumn@s. Las sustancias vertidas atacan directamente al 
sistema inmunológico y neurológico, sobre todo de la población infantil.  
El Periódico de Aragón, 3-11-99.

ANTIFASCISMO

Congreso sobre el exilio republicano español en Uesca.
La semana pasada se celebró en Uesca un congreso sobre el exilio español después de 1.939, continuación de otros 
que se han realizado en diversos puntos del Estado a lo largo de todo el año. Las jornadas celebradas bajo el nombre 
de 60 años después. La España exiliada de 1.939, conmemoraron el sesenta aniversario del fin de la Guerra Civil 
Española, y durante las mismas se desarrollaron 5 ponencias, 39 comunicaciones y diversas mesas redondas y actos 
culturales, además de contar con una nutrida presencia de exiliad@s históric@s originari@s de Aragón, como Sixto 
Agudo, Mariano Constante, Germán Artal o Martín Artal. El martes 26 se celebró un homenajeen el monumento 
dedicado a l@s 300 altoaragonesas y altoaragoneses asesinad@s en los campos de exterminio nazis, situado en la 
plaza General Alsina de Uesca.
Heraldo de Aragón, 1-11-99. 

Pintadas y amenazas nazis en el instituto Miguel Servet.
Estudiantes del instituto de enseñanza secundaria  Miguel Servet de Zaragoza denunciaron la aparición de pintadas 
nazis amenazantes bastante grandes,  en las que se indicaba que la zona, el entorno del paseo Ruiseñores, era su 
territorio.  Las pintadas,  aparecidas el martes, aparecen firmadas por el grupúsculo nazi  conocido como  Grial y, 
según nos comentan l@s propi@s estudiantes, algun@ de ell@s ha sido amenazad@ anteriormente.
Aragón-Info, 2-11-99.

Fallece Pilar Ponzán, veterana militante libertaria y antifascista.
Pilar  Ponzán  Vidal,  destacada  resistente antifascista  española  en  Francia durante  la  Segunda Guerra  Mundial  y 
militante anarquista, falleció en Zaragoza. Pilar Ponzán participó en el llamado Grupo Ponzán, una parte de la red de 
evasión  Pat O´Leary,  junto a su hermano,  Francisco,  que se distinguió por pasar  al  Estado  español  a miles de 
personas que huían de los nazis, entre ellos aviadores aliados derribados. Al mismo tiempo, la red aliada era utilizada 
por l@s militantes libertari@s para hacer llegar armamento y otros suministros a l@s combatientes de la resistencia 
española. Francisco Ponzán fue asesinado por los nazis en Toulouse el 17 de agosto de 1.944. Pilar alcanzó el grado 
de subteniente en la red y fue condecorada por los gobiernos de Francia, Reino Unido y Estados Unidos. Su vida 
desde el fin de la Guerra Mundial ha estado dedicada a buscar el reconocimiento del grupo capitaneado por su 
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hermano. Su relato figura en el libro de Federica Montseny Pasión y muerte de los españoles en Francia (Espoir, 
1.969) y es parte fundamental del de Antonio Téllez, La red de evasión del Grupo Ponzán. Anarquistas en la guerra 
secreta contra el franquismo y el nazismo (1.936-1.944), publicado por Virus Editorial en 1.996.   
Aragón-Info, El Periódico de Aragón y Europa Press, 5-11-99.

Preso antifascista disfruta de su primer permiso carcelario.
El preso antifascista Juan Lucas, más conocido como  El vasco, ha disfrutado esta semana de su primer permiso 
carcelario. Juan Lucas fue condenado a más de cuatro años de prisión por defenderse del ataque de unos nazis y 
lleva  más  de  20  meses  encarcelado  en  la  cárcel  zaragozana  de  Daroca,  donde  además  se  ha  denunciado  un 
ensañamiento especial con él varias veces.
Aragón-Info, 6-11-99. 

ECOLOGÍA

Jornadas ecologistas en Tramacastilla y Fuentes Calientes.
Ecologistas  en  Acción-Otus  de  Teruel  ha  desarrollado  a  lo  largo  de  esta  semana  unas  jornadas  de  agricultura 
ecológica en las localidades de Tramacastilla y Fuentes Calientes, con el objetivo de divulgar la viabilidad de este 
tipo de cultivos de cara a la protección del medio ambiente. La intención era animar a agricultoras y agricultores a 
optar por este tipo de cultivos, desterrando la creencia de que los abonos químicos son la única forma de garantizar 
la cosecha. Los distintos tipos de agricultura ecológica, la comercialización de los productos, el control de plagas y 
las técnicas asociadas a los cultivos son algunos de los temas que han sido abordados. 
Heraldo de Aragón, 4-11-99.

Dudoso visto bueno al pantano de Biscarrués.
El Ministerio contra el Medio Ambiente presidido por Isabel Tocino ha dado el visto bueno al informe de impacto 
ambiental del proyecto de embalse de Biscarrués. Este trámite en principio daría vía libre a la licitación de las obras 
de esta presa en el río Gállego, con un coste de 14.000 millones para regar entre 4000 y 12.000 hectáreas que aún no 
se sabe tan siquiera si se van a poder regar. El pantano inundaría el núcleo de Erés con 35 habitantes, varios parajes 
de singular belleza a los pies de los Mallos de Riglos y tierras de Biscarrués,  Sta. Eulalia de Galligo, Ayerbe y 
Riglos. El proyecto preve compensaciones por valor de 3.000 millones de ptas.
La declaración, que no ha sido una sorpresa en un Minsiterio que ha aprobado sistemáticamente todos los trámites 
de aprobación de obras  hidraúlicas,  ha sido recibida con el  anuncio del  pueblo de Biscarrués de recurrir  a los 
tribunales la declaración de Impacto Ambiental, que consideran viciada.
Se da la circunstancia de que la propia declaración reconoce el perjuicio para el turismo, del que viven buena parte 
de l@s habitantes de la comarca y que va a dar al traste con los 2.000 millones de ptas que iba a destinar el plan 
Leader de turismo, que preveía la preservación del único río de aguas bravas que queda en el Pirineo, o sea el cañón 
del Galligo.
Heraldo de Aragón, 4-11-99.

En marcha los trámites de la Ley de Ahorro Energético.
Con la única oposición del PP arrancó de nuevo en las Cortes la Iniciativa Legislativa Popular para la Promoción de 
Energías Renovables y el Ahorro Energético. Con este largo nombre se define el resultado de los miles de firmas 
recogidas por los grupos ecologistas para la no implantación de ningún artilugio de producción eléctrica mediante 
energía nuclear y que propone alternativas serias y no contaminantes.
Según el ponente de la Comisión promotora “el objetivo es que Aragón pare el despilfarro de energía, se suba al 
carro de las nuevas tecnologías y contribuya a disminuir el calentamiento de la atmósfera”.
Heraldo de Aragón, 4-11-99.

Piden que Monegros sea Parque Nacional.
La Sociedad Española de Ornitología (SEO) solicitó que el Ejecutivo Aragonés diera un paso más en la protección 
del espacio de Monegros y lo convirtiera en Parque Nacional. Una figura de protección, a juicio de la SEO, más 
rentable para los agricultores que las Zonas de Especial Protección para Aves propuestas la semana pasada por la 
DGA.
Estos datos figuraban en la contrapropuesta presentada por la SEO en el que el grupo ecologista “transigía” con la no 
inclusión de dos nuevos espacios protegidos, pero objetaban que no veían ningún motivo para no incluir áreas como 
el Saso de Osera, donde no hay previsto ningún nuevo regadío. También solicitaron ampliar la zona conocida como 
Basal de Ballobar, con lo que se darían por satisfechos.
Las alegaciones se completan con un interesante informe en el que solicita especial protección para las zonas de 
secano que lindan con regadíos para que el impacto ambiental no sea tan fuerte.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 5-11-99.
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Las Cortes apoyan los sondeos en Santaliestra.
En contra de la opinión vecinal generalizada los votos de PP, PSOE y PAR hicieron que el pleno de las Cortes de 
Aragón aprobara una moción de total respaldo a los trabajos encargados por la Confederación Hidrográfica del Ebro 
(CHE) en Santaliestra para la ejecución de un pantano aún pendiente de resoluciones judiciales.
La discusión fue puramente política y sólo se mencionaron tímidamente las posibilidades de diálogo y acuerdo eso 
tras haber enviado a los antidisturbios de la Guardia Civil que provocaron varios herid@s entre l@s habitantes de 
Santaliestra.  Tampoco se cuestionaron  los  estudios  de falta  de seguridad  que  se están haciendo a posteriori  de 
aprobarse el proyecto.
Por  su  parte  la  Coordinadora  de  Afectad@s por  Grandes  Embalses  (COAGRET) emitió  un  comunicado  en  el 
criticaban la falta de sensibilidad de la DGA y especialmente de su presidente y denunciaban el “asalto” al Pirineo 
llevado a cabo por los intereses de las constructoras de pantanos.
Según COAGRET Marcelino Iglesias “no ha mostrado ninguna sensibilidad hacia los afectados por los embalses, ni 
siquiera se ha dignado recibirles o presentarse como mediador de una salida negociada”.
COAGRET, El Periódico de Aragón y Heraldo de Aragón, 6-11-99.

LABORAL

El calendario laboral propuesto por Opel no gusta a trabajadoras y trabajadores.
El comité de empresa de la factoría de la multinacional automovilística Opel en Figueruelas (Zaragoza) condenó la 
propuesta de la dirección de suprimir la semana de vacaciones de Navidad del calendario laboral para el año 2.000. 
Según el comité, la empresa busca con esta propuesta flexibilizar la producción al margen del convenio colectivo 
para aumentar la producción en 8.000 vehículos en el último trimestre, esquivando directamente la negociación y 
resolviendo el conflicto en los tribunales. La propuesta, en general, limita las opciones para disfrutar del período 
vacacional,  ya que en los departamentos de producción,  de l@s que forman parte  la mayoría  de trabajadoras y 
trabajadores, incluso los cinco días de libre disposición sólo se pueden disfrutar entre el 21 de agosto y el 29 de 
septiembre de forma rotativa y por semanas completas.
El Periódico de Aragón y Agencia Efe, 2-11-99.

Siguen llegando denuncias acerca de la situación del Hospital de Barbastro.
Representantes sindicales del personal de enfermería de la unidad de consultas externas del Hospital de Barbastro 
(Uesca)  han  denunciado  la  situación  de  caos  que  vive  el  servicio  y  el  malestar  general  existente  entre  l@s 
trabajadoras y trabajadores del centro sanitario. El personal del Hospital ha remitido una carta a la dirección en la 
que  se  pide  la  dimisión  de  la  jefa  de  enfermería,  Marisol  Grau,  a  la  que  se  considera  responsable  de  la 
desorganización. Según los sindicatos, la unidad de consultas externas padece de descoordinación, carencias y falta 
de previsión,  y la dirección de enfermería  impone la realización de actividades  médicas no relacionadas con la 
categoría profesional del personal de forma arbitraria e indiscriminada. Las enfermeras embarazadas son trasladadas 
a este servicio mediante  una interpretación libre de la Ley de Riesgos Laborales.  Los sindicatos añaden que la 
situación es muy tensa, ya que la nueva supervisora de servicio, Teresa Ferrer,  ha proferido amenazas contra el 
personal de consultas externas.
El Periódico de Aragón, 2-11-99.

Siguen las movilizaciones en torno al conflicto en Donut-Panrico.
Repartidoras y repartidores autónom@s de la fábrica bilbaína del grupo repostero Donut-Panrico negaron que sus 
compañer@s de Araba y la Rioja hubieran llegado a un acuerdo con la dirección de la empresa y abandonaran las 
movilizaciones, por la simple razón de que nunca las habían empezado. Trabajadoras y trabajadores de Bilbo, que 
mantienen una acampada de protesta en el barrio de El Arenal, explicaron que el conflicto afecta a repartidoras y 
repartidores de las factorías de Donosti y Bergara (Gipuzkoa), Bilbo, Iruña, Lleida y Zaragoza, y que en ninguno de 
dichos puntos se ha llegado a ningún acuerdo. El anuncio del fin de este conflicto fantasma ha sido publicitado por la 
empresa en los diarios regionales,  mediante pago. En el recuadro, l@s presunt@s repartidoras y repartidores de 
Araba, Cantabria y La Rioja hacen un llamamiento a sus compañer@s de Bilbo, Donosti y Zaragoza. Por otra parte, 
varias furgonetas de esquiroles recientemente contratad@s que están trabajando para la fábrica y dan salida al 10% 
de su producción habitual zaragozana sufrieron desperfectos el martes 2. Para el representante de l@s trabajadoras y 
trabajadores autónom@s, Adolfo Vitaller, es lógico que pase esto porque la gente está ya muy cansada y las ofertas  
de nos hace la empresa siguen siendo ridículas. No obstante, las negociaciones entre trabajadoras y trabajadores y 
dirección de la empresa se reanudaron el jueves en Zaragoza.   
Gara, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 4-11-99. 

Habrá movilizaciones en las plantas de Inespal.

3



L os sindicatos de la empresa multinacional del aluminio Alcoa-Inespal realizaron asambleas para dar a conocer a 
trabajadoras  y  trabajadores  la  situación  de  las  negociaciones  para  conseguir  un  convenio  colectivo  y  proponer 
movilizaciones, en vista de los que calificaron de postura  intransigente de la empresa. Las fábricas en donde se 
realizaron las asambleas son las de Amorebieta (Bizkaia), Alacant y Samiánigo (Uesca).
El Periódico de Aragón, 5-11-99.

EDUCACIÓN

Denuncian la paralización de las reformas en un colegio.
Las  madres  y  padres  de  alumn@s  del  colegio  público  zaragozano  La  Jota se  muestran  indignad@s  con  la 
paralización desde hace dos meses de las reformas en el centro educativo.  Sobre todo en el área dedicada a la 
educación infantil existen algunos puntos especialmente peligrosos, como un bordillo de unos 50 centímetros de 
altura que separa el patio asfaltado de la zona de tierra. La presidenta de la Asociación de Madres y Padres denunció 
que hace unos días un pequeño de cuatro años sufrió una caída precisamente en ese lugar. La suspensión de las obras 
se debe, según la Asociación, a que al Gobierno de Aragón se le ha acabado el presupuesto para ellas, lo que implica, 
además,  que el  mobiliario  deportivo  permanezca  sin  instalar.  Madres  y  padres  recogieron  firmas recientemente 
solicitando una solución y no descartan comenzar movilizaciones si ésta no se propone.   
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 5-11-99.

Alumn@s piden un autobús escolar más.
Más de un centenar de estudiantes de las localidades zaragozanas de Magallón y Borja no asistieron a sus clases en 
el instituto de enseñanza secundaria  Juan de Lanuza de esta última población y se concentraron en la puerta del 
centro para pedir un autobús escolar añadido al que actualmente cubre el trayecto entre estos pueblos. Según el 
consejo escolar  del  instituto, algun@s estudiantes han de acudir a pie porque no tienen asiento en el transporte 
escolar, aparte de aguantar largas esperas la mayoría de las veces.   
El Periódico de Aragón, 5-11-99.

SALUD

Se celebraron en Zaragoza las Cuartas Jornadas por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública.
Con el lema Por la Salud de la Sanidad Pública, se celebraron en Zaragoza entre el miércoles y el jueves las Cuartas 
Jornadas por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública. Las Jornadas han sido organizadas por la Plataforma en 
Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Aragón, que agrupa a una veintena de colectivos sociales, políticos y 
sindicales de toda la comunidad autónoma.
En estas Jornadas se pretendía analizar el estado de la sanidad pública, tanto en el Estado español como en Aragón, 
así como reflexionar sobre el papel que juega la Plataforma y consensuar el plan de trabajo para el próximo curso. 
Desde esta organización se considera que el Sistema Nacional de Salud es uno de los principales logros alcanzados 
en favor de la igualdad de l@s ciudadan@s, que se encuentra,  sin embargo, amenazado con constantes medidas 
privatizadoras.
Las Jornadas comenzaron el miércoles. En la primera sesión se contó con ponencias sobre la situación de la sanidad 
pública y las fundaciones promovidas por el Gobierno, y sobre transferencias y los déficits que presenta la atención 
sanitaria en Aragón, de José Antonio Fatás y Carmen Sánchez, respectivamente, tras las cuales se abrió un turno de 
debate. El jueves se hizo un balance del trabajo de la Plataforma y se realizó un plan de cara al próximo curso 1.999-
2.000, así como un manifiesto. Las dos sesiones se desarrollaron en la sede de la Unión General de Trabajadores.
La Plataforma,  por  boca  de su portavoz  Antonio  Brun,  pidió al  Gobierno  aragonés que  pelee  por  conseguir  la 
transferencia de la gestión sanitaria en las mejores condiciones posibles, consiguiendo un marco sólido y estable. 
Para ello, será necesario realizar un ingente esfuerzo para evaluar y cuantificar los recursos existentes actualmente y 
exigírselos al Instituto Nacional de la Salud en el acuerdo de financiación para el período 2.000-2.005, que se debe 
discutir el próximo año.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón, 4-11-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Daroca se volvió a manifestar por el acercamiento de la autovía.
Unas 500 personas participaron en la convocatoria lanzada por la Coordinadora Autovía por Daroca, para reclamar 
el acercamiento de la vía circulatoria a la población zaragozana y su comarca. La manifestación, encabezada por una 
pancarta que rezaba  Un año sin soluciones, recorrió las principales calles de la población, cortó el tráfico de la 
carretera N-330 durante media hora y concluyó con una intervención de representantes de la Diputación General de 
Aragón, la Diputación Provincial de Zaragoza y de todos los partidos políticos con representación en las Cortes de 
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Aragón. Todos ellos abogaron por el cambio de trazado de la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca), 
para evitar el estrangulamiento económico de la comarca,  pero el representante del Partido Popular,  el diputado 
provincial  por  Daroca  Miguel  Ángel  Urmente,  que  en  medio  de  un  generalizado  abucheó  se  desmarcó  de  la 
alternativa vecinal y apostó por un trazado cercano al polígono industrial de la localidad. 
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 1-11-99.

Quejas vecinales tras el Día del Perro.
La Asociación de Vecin@s Tío Jorge del Arrabal zaragozano se quejó de la dejadez municipal en recoger la basura 
y las instalaciones prefabricadas instaladas para el Día del Perro que se celebró en el parque Tío Jorge.
Tal  y  como ya  había  supuesto  la  Asociación,  miles  de  personas  acudieron  al  evento,  de  carácter  privado  y  a 
posteriori nadie recogió la basura, pese al acuerdo suscrito previamente en el que l@s organizadoras y organizadores 
se comprometían a dejar el parque tal y como lo encontraron.
L@s representantes vecinales no sólo critican a la organización, sino también al Ayuntamiento, que no recogió gran 
cantidad de vallas,  sillas y mobiliario urbano que permanecía obstaculizando el normal disfrute  del parque.  Así 
mismo, volvieron a insistir en el hecho de que no es justificable que para una iniciativa privada se desplieguen tantos 
medios públicos.
El Periódico de Aragón y Heraldo de Aragón, 1-11-99.

Primera sesión de debate de alegaciones al P.G.O.U.
El polémico Plan General de Ordenación Urbana (P.G.O.U.) ha sido debatido a lo largo de varias semanas en la 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), con la ayuda de divers@s expertos, con el fin de 
definir y consensuar estrategias críticas para con el mismo.
Posteriormente, la Federación ya ha empezado a preparar las alegaciones propias al P.G.O.U., haciendo hincapié en 
infraestructuras y medio ambiente. En concreto, en la primera sesión l@s vecin@s se mostraron partidari@s de dar 
preferencia a la estación ferroviaria de Delicias frente a la del aeropuerto a la hora de que el tren de alta velocidad 
realice una parada, a los ferrocarriles de cercanías y al traslado del trazado del cuarto cinturón más al este para evitar 
el paso por los barrios rurales de Movera y Santa Isabel. 
Desde la F.A.B.Z. se han sostenido siempre posiciones contrarias al criterio del Ayuntamiento y con estas jornadas 
internas, en principio dos ampliables a una tercera, esperan consensuar posturas contando con tod@s l@s vecin@s 
que quieran acudir.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 2-11-99.

Piden una rampa de acceso para minusválid@s.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de San José ha solicitado una vez más a la junta de distrito la 
instalación de una rampa para minusválid@s en el bordillo del número 49 de la avenida Cesáreo Alierta, por donde 
se accede a una zona ajardinada. Las personas que padecen minusvalías deben de dar una apreciable vuelta para 
acceder a los jardines, ya que el bordillo tiene unos 12 centímetros de altura.
El Periódico de Aragón, 2-11-99.

Posibles soluciones a los badenes en Valdefierro.
El concejal de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de Zaragoza José Atarés planteó soluciones ante el conflicto 
de los badenes no autorizados presentes en multitud de viviendas de este barrio.
Estos badenes,  sitos en zonas donde la regulación urbanística seria aún no ha llegado,  tienen hasta 20 años de 
antigüedad  y  ahora  parece  ser  que  el  Ayuntamiento  se ha  acordado  de  Valdefierro  a  la  hora  de  cobrarles  los 
correspondientes impuestos.
El Ayuntamiento pedía 14.000 pesetas a cada propietari@ de badén, pero por otro lado no ha colocado ni una sola 
placa  que  advierta  de  la  existencia  de  badenes,  por  lo  que  era  abusivo  cobrar  semejante  cantidad.  El  acuerdo 
alcanzado finalmente prevé el pago de 8.000 pesetas al año por la señalización y la consiguiente legalización, para lo 
cual l@s afectad@s deberán rellenar un impreso que se podrá encontrar en el centro cultural del barrio.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 3-11-99.

La comisión de mayores de la F.A.B.Z. presentó en rueda de prensa sus actividades en la recta 
final del Año Internacional de las Personas Mayores.
La comisión de mayores de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) celebró el jueves una 
rueda de prensa para dar a conocer a la opinión pública las actividades que ha organizado en la recta final del Año 
Internacional de las Personas Mayores. En el transcurso de dicho acto se informó a los medios de todos los proyectos 
y reivindicaciones  que la Federación  tiene en política social  de apoyo a la cada  vez más envejecida población 
zaragozana. Entre las actividades previstas, se encuentra una conferencia-coloquio sobre El estado de la medicina de 
los mayores a celebrar el próximo 2 de diciembre en la Federación de Barrios y una concentración el 15 diciembre 
para exigir mejoras en la atención a las personas mayores por parte de la Administración.
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La comisión reclamó más servicios de atención diurna para l@s ancian@s, al menos uno en cada barrio, ya que 
consideran que es la mejor forma de atender a estas personas que no necesitan de cuidados nocturnos, además de 
más económica.
La comisión de mayores de la F.A.B.Z. agradeció también, por medio de la rueda de prensa, la colaboración de 
todos los medios de comunicación que, a lo largo de estos meses, se han hecho eco de la celebración de este Año 
Internacional, por lo que se sirvió un vino español a modo de agradecimiento. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón, 4-11-99.

Ecologistas y vecin@s piden actuaciones sobre el río Ebro.
Las asociaciones de vecin@s de los barrios zaragozanos de Las Fuentes y La Cartuja y la Asociación Naturalista de 
Aragón  (ANSAR)  pidieron  al  Ayuntamiento  y  a  la  Diputación  General  de  Aragón  actuaciones  concretas  para 
conservar el espacio de las riberas del Ebro. Está reivindicación puso fin a las jornadas sobre los sotos del río Ebro 
celebradas por ANSAR, en el marco de las cuales se presentó un proyecto de gran corredor verde entre ambos 
barrios situados aguas abajo del río. Se trata de unir todos los sotos mediante una gran franja de vegetación y sendas 
y  recuperar  de  una  vez  por  todas  una  zona  actualmente  muy  degradada.  El  proyecto  contempla  también  la 
instalación de varios puntos de observación de aves, la unión con el galacho de la Alfranca mediante barcazas y la 
apertura de un centro de interpretación de la naturaleza en La Cartuja. Para ello, será necesaria la recuperación de 
varias graveras y la eliminación de diversos vallados ilegales.  
Heraldo de Aragón, 4-11-99.

L@s vecin@s de San Gregorio proponen un acceso al Hospital Royo Villanova.
La Asociación de Vecin@s Los Molinos, del zaragozano barrio rural de San Gregorio, propuso la construcción de 
nuevos accesos al  complejo formado por el Hospital  Royo Villanova y el futuro Instituto de Medicina Legal  y 
Anatómico Forense. El colectivo vecinal considera imprescindible esta infraestructura de cara al previsible aumento 
de tráfico que generará la apertura total del centro sanitario, que el barrio es por ahora incapaz de asumir. El plan de 
nuevo acceso cuenta con el respaldo del Colegio Oficial de Arquitect@s de Zaragoza y prevé un desvío desde la 
autovía de Uesca, antes de entrar en San Gregorio, una opción de l@s vecin@s consideran barata y escasamente 
compleja,  ya que  la mayoría  de los terrenos son de propiedad  municipal.  Esta es la segunda propuesta de esta 
Asociación para solucionar el problema. La primera fue aparcada por el Área de Urbanismo del Ayuntamiento por 
ser cara y compleja, según fuentes municipales. De paso, la Asociación reclamó la apertura de la biblioteca pública, 
cerrada desde hace varios años, y la reubicación de los locales municipales en el barrio para concentrar actividades 
deportivas y culturales.
El Periódico de Aragón, 4-11-99.

La Asociación de Vecin@s de Casetas celebró su asamblea con la vista puesta en el futuro.
La Asociación de Vecin@s del barrio rural zaragozano de Casetas, con muchos años de experiencia en la lucha por 
mejorarlo, celebró el viernes una asamblea para decidir y relanzar sus actuaciones de cara al futuro.
En el transcurso de la asamblea se procedió a la elección de una nueva junta directiva, se modificaron los estatutos, 
se realizó una declaración de principios, se establecieron las cuotas de l@s soci@s y se propusieron las actividades 
para el próximo curso.
La asamblea se celebró en el salón de actos de la Alcaldía del barrio, en la calle San Miguel, 11, a partir de las siete 
de la tarde.  Desde la coordinadora que representa a la Asociación se animó a tod@s l@s vecin@s de Casetas a 
acudir y participar en esta asamblea.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 5-11-99.

Comunicado de la Asociación de Vecin@s de Villamayor sobre la propuesta del Ayuntamiento de 
Zaragoza de recortar la línea de autobús para prolongar el servicio al barrio.
Ante la propuesta del Ayuntamiento de recortar el recorrido de la línea de autobús que presta el servicio Zaragoza-
Villamayor en Zaragoza, con el objeto de prolongar el servicio de Villamayor, la Asociación de Vecin@s de este 
barrio rural zaragozano quiere recordar que los problemas del transporte público en autobús desde esta zona hasta el 
centro de la ciudad se concretan en los siguientes puntos.
El  autobús  llega  únicamente  al  centro  de  la  localidad,  dejando  sin  servicio  a  un  núcleo,  creado  a  partir  de  la 
planificación del Ayuntamiento de Zaragoza, de 140 viviendas unifamiliares y las casas de  Aldeas Infantiles SOS 
(500 personas aproximadamente).
El servicio actual con dos autobuses y una frecuencia de 30 minutos en días laborables sufre constantes y diarios 
retrasos que en muchas ocasiones provocan la pérdida de viajes. Este problema supone que la frecuencia real pasa 
muy a menudo a más de una hora. En fin de semana, esta frecuencia se amplía a una hora, con dos tramos horarios 
donde la frecuencia es cada dos horas.
Los autobuses de esta línea para intentar cumplir la frecuencia circulan a gran velocidad, con el consiguiente riesgo 
de accidentes que comporta para l@s usuari@s.
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El horario del servicio que se presta se reduce en días laborables de 7 de la mañana hasta las 10’30 de la noche,  
reduciéndose todavía más en festivos y fines de semana. A esto hay que añadir que el barrio está fuera del área de 
tarifa normal de taxi.
A pesar de ser un servicio público municipal básico, l@s vecin@s no tienen acceso a los descuentos de bono mes ni 
de bono anual. Sólo disponen de un bonobús de diez viajes que no sirve para los autobuses de Transportes Urbanos 
de Zaragoza.
Ante  todos  estos  problemas,  la  propuesta  planteada  por  parte  de  la  asamblea  de  vecin@s  y  la  junta  vecinal, 
consistente en un tercer autobús, permitiría completar el servicio en Villamayor, garantizándose el cumplimiento de 
la frecuencia de 30 minutos y permitiría alargar el servicio en horario.
Esta propuesta fue asumida por todos los grupos políticos y candidat@s a la Alcaldía de Villamayor.
El concejal de Participación Ciudadana, Octavio López, en el acto público de campaña del Partido Popular en apoyo 
de su candidato a la Alcaldía, anunció que antes de finalizar el año estaría en servicio el tercer autobús, por lo que 
dejaría de ser una reivindicación para pasar a constituir una realidad.
Por todo lo anteriormente expuesto, l@s vecin@s no entienden cómo se puede plantear como solución una propuesta 
que no resuelve buena parte de los problemas que tiene el transporte público en Villamayor, existiendo además una 
alternativa asumida por tod@s y aceptada públicamente por un miembro del equipo de gobierno del Ayuntamiento.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 5-11-99.

Otoño movido en Teruel por diversas reclamaciones vecinales.
Diversas plataformas ciudadanas de la provincia de Teruel se disponen a convocar movilizaciones en este otoño. La 
Plataforma Pro Transporte Sanitario de Urgencias ha anunciado que propondrá acciones conjuntas a La Plataforma 
en Defensa del Ferrocarril y a la Plataforma Pro-Salud Mental, primero en la capital turolense y luego en Madrid. La 
primera de las coordinadoras denunció que el pasado sábado cuatro personas gravemente heridas en La Puebla de 
Valverde hubieron de ser trasladadas hasta la capital sin atención por parte de personal sanitario, circunstancia que se 
repite una y otra vez.  Desde la Plataforma Pro-Salud Mental se ha anunciado total disposición a colaborar y se 
espera una respuesta masiva de la población para evitar la rentabilización de la protesta por parte de los grupos 
políticos. También la Plataforma en Defensa del Ferrocarril  acudirá a la primera de las reuniones, fijada para el 
próximo 9 de noviembre.  El  viernes  se reunió con l@s parlamentarios  turolenses  en las Cortes Generales  para 
pedirles que reclamaran inversiones para la línea férrea entre València y Zaragoza. La petición se realizó en el 
transcurso de un acto público que consiguió llenar el local donde se celebró.  
Heraldo de Aragón, 5-11-99.

Nace en Zaragoza una asociación para promover la financiación solidaria.
Con el objeto de intentar la transformación desde abajo del actual modelo económico, se ha constituido en Zaragoza 
la  Asociación  para  la  Financiación  Solidaria.  Uno  de  sus  principios  fundamentales  es  el  de  poder  servir  de 
herramienta financiera para personas o entidades que tengan proyectos en el ámbito de la economía social, para lo 
que será necesario conseguir captar a personas que estén dispuestas a invertir su dinero priorizando el interés social 
al económico. El trabajo de la nueva Asociación se va articular en torno a tres grupos de trabajo, el de apoyo a 
proyectos, el de difusión y sensibilización y el de análisis económico. La sede social de esta Asociación, que se ha 
presentado en el marco de una jornadas celebradas esta semana en el centro cultural  Teodoro Sánchez, está en la 
calle Boggiero, número 115 (teléfono 976-438111).
El Periódico de Aragón, 6-11-99.

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               
Charla y diapositivas con miembros de Acción Antifascista de Berlín (Alemania).
Viernes 12,  a partir  de las ocho de la tarde,  en el Centro Social  Autogestionado Entropía (Alcalá,  7,  bajos,  de 
Zaragoza).
                                                                                                                                                                               

FESTIVAL ANTIFASCISTA
20 de noviembre, en La Algodonera de Binéfar (Uesca).
A partir de las 18 horas habrá una chocolatada con animación infantil a cargo de los grupos de teatro y a partir de 
las 23 horas comenzará un concierto con los grupos Banda Jachís, Skaparrapid, Disidencia, Hermanos Brothers y 
Os Reneçaos, además de los grupos de animación infantil y performance La Casa De La Pluja y Oink Oink.
El precio es de 1.000 pesetas la entrada anticipada y 1.200 en la taquilla.
Todos los beneficios obtenidos de este festival irán destinados a sufragar los gastos jurídicos de Rafael Ballarín, el 
joven oscense que ingresó en prisión hace 3 años por un altercado con unos fascistas, en el que resulto muerto uno 
de ellos. Ahora, ya en la calle, se enfrenta al pago de 6.300.000 pesetas en concepto de indemnizaciones y fianzas, 
además de un posible nuevo ingreso en prisión.
Para más información sobre el concierto o sobre el caso de Rafa:
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Teléfono y fax 974-401192.
Teléfono móvil 617-244070.
E-mail: 

ATENEO LIBERTARIO EL MOLINERO DE MONZÓN-BINÉFAR (UESCA)
                                                                                                                                                                               

JORNADAS CONTRA EL MILITARISMO EN EL C.S.L. (Coso 186)
Viernes 12 de noviembre: Charla-debate “Lucha armada revolucionaria ¿Otra cara del militarismo? a cargo de Oscar 
(historiador) y J.M.
Sábado 13 de noviembre: Charla-debate “La OTAN en la posguerra fría”
Ambas charlas a las 19hs.  Organiza: Agrupación Anarquista el Búho.
                                                                                                                                                                               

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES
Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados:
Centro Social Libertario. 
Coso 186, bajos.
Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.
Centro Social Revolucionario L’Almozara.
Padre Landa, 6, bajos.
Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15 horas. 
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